
MTV BERG TENNIS 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 28. Februar 2013 

 
Ort: Restaurant Müller’s, Nebenraum 
Anwesende: 
Ulrich Brühl, Dr. Erwin Soutschek, Moritz Sporer-Kirsch, Christiane Hoffelner, Martin 
Friedrich, Reinhard und Inge Lickert, Katrin von Gfug, Tina und Fred Sporer, Rolf Gross, 
Maren Machatius, Günter Joost, Uli und Ursula Stephan, Silvia Soutschek, Heidi, Rebecca, 
Clarissa und Maximilian Brühl, Ursel Korth, Pär Näsström, Dr. Klaus Neumann (= 23 aktive, 
stimmberechtigte Mitglieder) 
Annette Reisländer (stellv. Vorsitzende Hauptverein, kein Tennismitglied) 
Elke Sigel (Geschäftstelle Hauptverein, kein Tennismitglied) 
Beginn: 20:15 Uhr 
Ende 21:15 Uhr 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit (lt. Satzung 20 Stimmberechtigte) 
23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
TOP 2: Berichte der Abteilungsleitung: 
1. erster Vorsitzender: Ulrich Brühl: 

• weiter steigende Migliederzahlen, nach wie vor Neuanfragen, gute Auslastung 
• aktive und gut besuchte Homepage 
• Wir verzeichnen sportliche Erfolge der Mannschaften von den Bambinis bis zu den 

Senioren, die in der Regionalliga spielen. 
• Tennisabschlussfest mit 90 Jahr-Feier MTV BERG musste leider mangels Interesse 

abgesagt werden 
• Umbau Tennisheim abgeschlossen und gelungen: neue Sanitäranlagen und renovierte 

Umkleidekabinen im Damen- und Herrenbereich. Kostenbudget eingehalten. Hälfte 
wurde von der Gemeinde bezuschusst. 

• nicht wieder verwendbare Sanitärkeramik und marode Elektrik verursachen 
unvorhergesehene Kosten 

• im Herbst gut besuchtes Schafkopfturnier (20 Teilnehmer) 
• Gemeinde bezuschusst die nächsten 10 Jahre den MTV mit € 10.000,--, davon 

entfallen auf die Tennisabteilung jährlich 1.750,-- € 
• Unser Mitglied, Werner Klinkau, wird in diesem Jahr eine neue Markise spendieren. 

Vielen Dank!!! 
 

 
2. Liegenschaftswart: Peter Hoffelner (auf Dienstreise, daher von Ulrich Brühl 
vertreten): 

• personelle Veränderungen: Dank an langjährigen Platzwart und Hausmeister Hans 
Perkuhn, Geschenkkorb wird nach Hause geliefert. 

• künftige Platzpflege/ Hausmeistertätigkeiten: keine Pauschalvergabe mehr, 
sondern Einzelaufträge  mit Abrechnung nach erbrachter Leistung. 

o Frühjahrsinstandsetzung wie 2012 durch Angelo Bonvissuto. (allg. positive 
Resonanz) 

o Aufsanden während der Saison: ebenfalls durch Angelo Bonvissuto 
o Heckenschnitt wird an Profifirma übergeben 
o Getränkeautomat und Müll: wird durch Petra (Müller’s) erledigt 
o tägliche Platzpflege und laufend anfallende Hausmeistertätigkeiten werden 

nach Aufwand mit Moritz Sporer-Kirsch und Fred Sporer abgerechnet 



(Bereits 2012 wurden die Plätze von den beiden unentgeltlich und intensiv 
u. a. mit dem Stahlbesen in einem top Zustand gehalten und div. Arbeiten 
rund um die Anlage erledigt.) 

 
o Die Elektroinstallation im Vereinsheim wurde überprüft und das Ergebnis 

ist verheerend. Die  damals in Eigenregie durchgeführten Arbeiten 
erlauben heute unter Brandschutzgesichtspunkten nicht mehr die Freigabe. 
Die Arbeiten sind bereits in Auftrag gegeben. 

o Die Gemeinde arbeitet an der Entwässerung der gesamten Tennisanlage 
übernimmt die Koordiantion und die anfallenden Kosten. 

o das Platzbuch wird abgeschafft. 
o für das Spielen mit Gästen gibt es ein neues Formular. 
o Damit Gäste auch spielen und zahlen können, wenn kein Mitglied auf der 

Anlage und das Clubhaus verschlossen ist, wird außen liegend eine Kasse 
angebracht. 

o Die Online-Reservierung wurde vorerst aufgrund mangeldem Interesses 
zurückgestellt. 

o die Webcam funktioniert, aber die Softwareprobleme verhindern die 
Integration auf der Homepage. An einer Lösung wird gearbeitet. 

 
3. Kassier: Dr. Erwin Soutschek 

Einnahmenseite:  
o mehr Mitglieder, dadurch höhere Mitgliedsbeiträge, mehr Aufnahmegebühren, € 7.800 

geschätzte zu erwartende Mitgliedergutschriften vom HV, weniger 
Spendeneinnahmen (2011 große Einmalspende), mehr Kinder in der Jugendförderung 
(+900 €), gute Einnahmen durch Bandenwerbung (weitere Werbeflächen frei!), 
Zuschüsse wie gehabt 

Ausgabenseite: 
o Höhere Ballkosten, 1.500 € Kosten für die Verschönerung des Clubheims, 

Verschiebungen bei Platzpflege: Instandsetzung wurde fremd vergeben, teilweise 
mussten die Linien erneuert werden, eine Motorsense wurde angeschafft. 

 
Ergebnis: ohne Umbau Clubheim + 5.100 €, aber durch Renovierung  – 7.200 € (Bei der 
letzten JHV wurde bereits die Entnahme von 12.000,- € aus der Rücklage zur Deckung 
der Umbaukosten genehmigt) 
 

 
4. Sportwart: Renato Cuadros (entschuldigt, vertreten von Moritz Kirsch): 
Rückblick auf die Saison 2012: 
22.4.2012: Saisoneröffnungsturnier 2012 mit 24 Teilnehmern. 
15.5.2012: Ü-60-Turnier – wegen zu geringem Interesses abgesagt 
17.5.2012: Mixed-Turnier mit 30 Teilnehmern, großer Erfolg! 
17.6.2012: Family-Turnier mit 18 Paarungen. Danke an Fred für die hervorragende Leitung! 
29.7.2012: Damen-Doppel-Turnier mit 14 Paarungen 
Vielen Dank an alle Mitglieder, die die Angebote wahrnehmen und das Vereinsleben so 
aktivieren. 
 
zu den Medenspielen: 
Die Herren 1 spielten in der Bezirksklasse 3 und belegten die hinteren Plätze. 
Die Herren 30 spielten in der Bezirksklasse 2. Gut geschlagen, Klassenerhalt geschafft! 
Erfolgreiche Herren 40: Aufstieg in Bezirksklasse. Gratulation! 



Die Herren 65 haben sich in der Regionalliga gut geschlagen und mit „Gottes Hilfe“ den 
Klassenerhalt geschafft. 
 
neue Mannschaften 2013: 
Unsere Ex-Junioren bilden eine weitere 4-er Herrenmannschaft, die für die Kreisklasse 3 
gemeldet ist. 
Die Damen hatten 2012 eine Spielgemeinschaft mit dem TC Wolfratshausen und belegten das 
mittlere Feld. Da auch bei uns in diesem Jahr mehr Interessentinnen vorhanden sind, wird 
eine 4-er Mannschaft für die Kreisklasse 3 gemeldet. 
 
4. Jugenwart: Moritz Kirsch: 
Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2011: 63 
Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2012: 98 
Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2011: 105 (13 Jugendliche werden Volljährig) 
gemeldete Spieler/innen 2012: 50 
Anzahl der Förderkinder 2012: 38 
 
Gemeldete Mannschaften und deren Abschneiden: 
Mannschaft Klasse erreichter Platz 
Bambini Kreisklasse 1 2. Platz (nur 1 Punkt 

fehlte zum Aufstieg) 
Knaben Kreisklasse 1 1. Platz AUFSTIEG! 
Juniorinnen Bezirksklasse 3 2. Platz (nur 1 Punkt 

fehlte zum Aufstieg) 
Junioren Kreisklasse 1 2. Platz 
alle Mannschaften spielten in 6 er Gruppen. 
 

• Dank an Moritz und Fred (seit 40 Jahren!!) für die ehrenamtliche Betreuung aller 
Heimspiele, die Bewirtung (Dank an Tina und Franzi), das Schiedsen und das 
Coachen. 

• Dank an die Eltern für die Begleitung zu den Auswärtsspielen 
 

durchgeführte Veranstaltungen und Turniere 2012: 
• 15.4.2012 Saisoneröffnung für Jugend/Kinder am , 22 Teilnehmer 
• 20.5.2012 Jugend-Doppel-Turnier, 34 Teilnehmer 
• 29.5.-1.6.2012 Pfingstcamp, 14 Teilnehmer 
• 15.7.2012 Jugend-Einzelturnier, 47 Teiilnehmer 
• 28.7.2012 Suberbambini-Turnier, 30 Kinder (6-10 Jahre) 
• 8.8.2012 Challenge System für Jugendmannschaftsspieler (soll dem Spielen außerhalb 

des Trainings einen Anreiz geben) 
• 6.8.-10-8-2012 Sommercamp 1, 24 Teilnehmer 
• 13.8.-17.8.2012 Sommercamp 2, 22 Teilnehmer 
• 3.9.-7.9.2012 Sommercamp 3, 17 Teilnehmer 
 
Auch hier vielen Dank an Fred für die Turnierplanungen und die viele Telefonarbeit. 
 

 
gemeldete Mannschaften 2013: 
Mannschaft Klasse 
Bambini Kreisklasse 1 
NEU: Mädchen Bezirksklasse 3 



Knaben 1 Bezirksklasse 1 
NEU: Knaben 2 Kreisklasse 1 
Juniorinnen Bezirksklasse 3 
Junioren Kreisklasse 1 
 
geplante Veranstaltungen 2012: 

• Besuch der BMW Open 
• Saisoneröffnung für Jugend 
• Jugend-Doppel-Clubturnier 
• Family-Turnier 
• Jugend-Einzel-Clubturnier 
• Superbambini Turnier 
• Challenge System für Jugendmannschaftsspieler 

 
 
TOP 3: Bericht  der Buchprüfer: 
Die Buchprüfer Martin Friedrich und Stefan Rieger (entschuldigt) bestätigen eine korrekte 
Führung der Finanzbücher/Kasse. Es gibt keine Beanstandungen. 
 
TOP 4: Entlastung der Abteilungsleitung: 
Annette Reisländer, stellv. Vorsitzende des HVs, beantragt die Entlastung. 
Ergebnis der Abstimmung: 
Unter Enthaltung des Vorstandes einstimmig entlastet. 
 
TOP 5: Etatvorschlag 2012: 
Der Vorstand rechnet mit einem in etwa ausgeglichen Etat für 2013. 
 
Der Vorstand bittet weiterhin um Spenden. Ebenso soll die Möglichkeit durch 
Bandenwerbung Einnahmen zu generieren intensiv verfolgt werden.  
 
Es wurde darauf hingewiesen, dass im Zuge der Umbauarbeiten noch weitere Ausgaben für 
Sanitärzubehör und dringend notwendige Elektroarbeiten nötig sind. Diese sind nicht im Etat 
enthalten, und sollen aus den Rücklagen beglichen werden. (siehe Top 6) 
 
 
 
Künftig werden über die Saison diverse Termine zur Einbringung der Arbeitsleistung 
angeboten.  Die benötigte Anzahl der Helfer wird  bekannt gegeben. Wer sich zuerst 
anmeldet, kommt zum Zug. 
 
Ergebnis der Abstimmung: 
bei einer Enthaltung durch den Kassier wurde der Antrag einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 6: Abstimmung über die Freigabe von € 8.000,-- aus der Rücklage: 
Da die bisherige Sanitärkeramik nicht wieder verwendet werden kann und die Überprüfung 
der Elektrik im  Vereinsheim katastrophal ausgefallen ist, kommen weitere Kosten auf uns zu.  
 
Ergebnis der Abstimmung: 
Unter Enthaltung des Kassiers wird die Freigabe einstimmig angenommen. Das Festgeld wird 
im April 2013 fällig und der Restbetrag wieder angelegt. 



 
TOP 7: Stellungnahme der Abteilungsleitung zu schriftlichen Anträgen: 

Es wurden keine Anträge gestellt. 
 
TOP 8: Bildung eines Wahlausschusses zur Neuwahl des Vorstandes: 
Annette Reisländer übernimmt das Wahlprozedere. Keines der Mitglieder beantragt eine 
geheime Wahl.  
 
TOP 9: Neuwahl der Abteilungsleitung: 
Ergebnis der Abstimmung: 
Unter Enthaltung des derzeitigen Vorstandes wird der bestehende Vorstand einstimmig 
wiedergewählt. 
 
TOP 10: Neuwahl der Buchprüfer: 
Ursel und Andi Korth sind bereit, das Amt zu übernehmen.  
 
Ergebnis der Abstimmung: 
Bei einer Enthaltung einstimmig angenommen. 
 
nachrichtlich:  
Diverse Spieler wünschen sich wieder Augustiner bzw. Tegernseer Bier im Automaten! 
 
 
 
 
(Ulrich Brühl, 1. Vorstand) 
 
 
Verfasst, 8. März 2013 
Christiane Hoffelner 
-Schriftführerin MTV BERG TENNIS- 


